

令和元年

目黒区教育委員会

第18回定例会会議録

(令和元年5月21日開催)

第18回目黒区教育委員会定例会会議録

開催年月日 令和元年5月21日

開催場所 教育委員会室

出席委員	教育委員会教育長	尾崎 富雄
	教育委員会教育長職務代行者	後藤 幸子
	教育委員会委員	中山 ひとみ
	教育委員会委員	櫻井 道雄
	教育委員会委員	笹尾 敦夫

出席職員	教育次長	秋丸 俊彦
	教育政策課長（学校統合推進課長兼務）	
		山野井 司
	学校ICT課長	今村 茂範
	学校運営課長	濱下 正樹
	学校施設計画課長	鹿戸 健太
	教育指導課長	竹花 仁志
	教育支援課長	酒井 宏
	統括指導主事	寺尾 千英
	統括指導主事	片山 順也
	生涯学習課長	千葉 富美子
	八雲中央図書館長	増田 武

書記		小野塚 幸隆
		森 高 健二郎

(議事日程)

日程第1	協議事項	目黒区文化財保護審議会委員の委嘱について
日程第2	報告事項	平成30年度目黒区立学校卒業生の進路状況について
日程第3	報告事項	令和元年度目黒区・東城区・中浪区との三区間交流事業について
日程第4	報告事項	平成30年度目黒区立学校におけるいじめの状況について
日程第5	報告事項	平成30年度目黒区めぐろ歴史資料館等の利用状況について
日程第6	報告事項	教育委員会名義の使用承認状況について
日程第7	報告事項	学校給食使用前食材等の放射性物質検査の結果について

資料配布

- ・大韓民国ソウル特別市中浪区との友好都市提携について

(午前9時30分開会)

- 教育長 令和元年第18回目黒区教育委員会定例会を開会いたします。
本日の欠席委員、欠席職員はおりません。署名委員は、中山委員です。
それでは日程第1を議題とします。

(日程第1 目黒区文化財保護審議会委員の委嘱について(協議事項))

- 説明員 (資料により説明)
○教育長 この件についてご質問等はありませんか。
特にないようですのでこの協議を了承します。
次に日程第2を議題とします。

(日程第2 平成30年度目黒区立学校卒業生の進路状況について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
○教育長 この件についてご質問等はありませんか。
○委員 目黒区立小学校の卒業児童の進路状況についてお伺いしたいのですが、碑小学校の第八中学校への隣接希望者数が昨年度は7人だったのに対し、今年度は24人に増えている理由を教えてください。
○説明員 碑小学校の第八中学校への隣接希望者数が今年度急激に増加した理由としましては、友人関係で第八中学校を選択する生徒が多かったためと聞いてございます。
○教育長 その他ご質問等ございますか。
特にないようですのでこの報告を受けました。
次に日程第3を議題とします。

(日程第3 令和元年度目黒区・東城区・中浪区との三区間交流事業について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
○教育長 この件についてご質問等はありませんか。
○委員 スポーツ交流でバスケットボールに参加する中学生男子12名

は、どのように選抜したのでしょうか。

○説明員 明確な基準を定めているわけではありませんが、本事業の目的がスポーツ交流ということでございますので、バスケットボールの指導者や部活動の担当教諭の助言を参考にしつつ、総合的に判断し、選抜いたしました。

○教育長 その他ご質問等ございますか。
特にないようですのでこの報告を受けました。
次に日程第4を議題とします。

(日程第4 平成30年度目黒区立学校におけるいじめの状況について(報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等はございませんか。

○委員 アンケート等によりいじめの認知件数が増えてきており、早期に対応できることはとても良いことだと思います。軽度ないじめを早期にピックアップし、対応していくことにより、深刻ないじめに発展することを防いでいると思います。

1つ伺いたいのですが、この資料の9ページのA3の用紙に記載されている「楽しい学校生活を送るためのアンケート」とは、「ハイパーQUアンケート」のことでしょうか。

○説明員 はい。

○委員 試行範囲が5つの中学校区に広がったので、このアンケートがどのように活用されたか、どのような結果となったのかについて、また報告していただきたいと思います。これは要望です。

○教育長 このアンケートの効果を検証し、全中学校区に拡大すべきか否か見極める必要があると思いますので、頑張って取り組んでいただきたいと思います。これは要望です。

○委員 先ほど別の委員もおっしゃったように、認知件数が増えることはとてもいいことだと思います。説明の中にもありましたが、いじめに対する感度が上がるということは、いじめを早期に拾い上げるということになるので、認知件数が増えるのは良いことだと思います。

ただ、2ページの「いじめ発見の端緒」で、中学校で本人からの訴えが1名しかいないので、いじめにあっていることを訴えることは恥ずかしいことではなく、それがむしろ望まれることであ

ることを常に生徒たちに示してほしいと思います。

○説明員 ご指摘のとおり、中学生につきましては、自分から訴えるということが難しいので、担任がしっかり見守っていくことが必要です。また、いじめ問題を考える子ども会議等を通じて、生徒同士でもいじめを認知して、大人に訴えていくことの大切さを伝えていきたいと考えてございます。

○委員 いじめ行為が始まった時点から発見までの期間に何があったのかを時系列で把握することが、初期対応において重要であると思いますので、その点について配慮いただくようお願いします。

○説明員 ご指摘のとおりでございます。いじめを発見した場合はすぐに個票によって情報を共有し、対応していくこととしています。また、昨年度から学級ごとのいじめの把握・報告票を作成してございまして、この報告票で事態を把握し、対応するように、学校に促していきたいと思っております。

○委員 この資料の3ページの「いじめる児童・生徒への特別な対応状況」の中の関係機関等との連携で、警察が関わっているものが中学校で1件あるのですが、これはどのような事例なのでしょうか。

○説明員 こちらの1件でございますが、生徒同士のLINEやメールのやりとりの中で、卑猥なメールなどのやりとりがあったということで、保護者の方が心配し、警察に相談をしたという案件になります。

○教育長 その他ご質問等ございますか。
特にないようですのでこの報告を受けました。
次に日程第5を議題とします。

(日程第5 平成30年度目黒区めぐろ歴史資料館等の利用状況について
(報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等はございませんか。
特にないようですのでこの報告を受けました。
次に日程第6を議題とします。

(日程第6 教育委員会名義の使用承認状況について (報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等はございませんか。
特にないようでしたのでこの報告を受けました。
次に日程第7を議題とします。

(日程第7 学校給食使用前食材等の放射性物質検査の結果について(報告
事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等はございませんか。
特にないようでしたのでこの報告を受けました。

[資料配布
 ・大韓民国ソウル特別市中浪区との友好都市提携について]

○教育長 以上で本日の定例会を閉会します。

(午前10時29分閉会)